
ATA DA NONAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO1

CURSO DE ENFERMAGEM DO CAMPUS CENTRO-OESTE DONA LINDU - CCO, DA2

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos quatro dias do mês de novembro3

de dois mil e dezenove, às nove horas, reuniram-se no gabinete 12 do Bloco D para a nonagésima4

oitava reunião ordinária do Colegiado do Curso de Enfermagem do Campus Centro-Oeste Dona5

Lindu - CCO/UFSJ os membros do colegiado: Humberto Ferreira de Oliveira Quites (coordenador),6

Vânia Aparecida da Costa Oliveira (vice coordenadora), Juliano Teixeira Moraes, Walquiria7

Jesusmara dos Santos e Patrícia Pinto Braga. A discente Marcela Regina Azevedo de Castro8

Oliveira justificou a ausência. A pauta da reunião consta dos seguintes itens: 1-Data a próxima9

reunião; 2 - Aprovação dos horários de aulas para 2020/01; 3 - Aprovação novas optativas para10

2020/01; 4 - Requerimento 87550/2019 do aluno Daniel Domingos Pinheiro; 5 - Ciência eventos11

do Centro Acadêmico dos Estudantes de Enfermagem da UFSJ; 6 - Ciência de Minicurso da12

LACCAD - Liga Acadêmica de Cuidados a Criança e ao Adolescente; 7 - Discussão de novos13

campos para Estágio Supervisionado. O item 1-Data a próxima reunião;reunião marcada para o14

dia 02 de dezembro de 2019, às treze horas de trinta minutos. O item 2 - Aprovação dos horários15

de aulas para 2020/01; Humberto apresentou os horários de aula para o 1º semestre de 2020. Não16

foram feitas alterações em relação ao horário do 2º semestre de 2019. O colegiado aprovou os17

horários de aula propostos. O item 3 - Aprovação novas optativas para 2020/01; Foi apresentado18

o plano de ensino da optativa Processo de enfermagem: aplicabilidade Clínica dos professores19

Danilo Trevisan e Flávia de Oliveira. O Colegiado aprovou a optativa. Humberto apresentou o20

plano de ensino da optativa Práticas Integrativas e Complementares da professora Angelita de Melo.21

Foram feitas algumas considerações no plano de ensino que serão comunicadas para a professora22

fazer os ajustes.O Colegiado aprovou a optativa. O item 4 - Requerimento 87550/2019 do aluno23

Daniel Domingos Pinheiro; O aluno Daniel fez requerimento 87550 solicitando horário24

alternativo para as aulas dos dias 22/10 a 25/10 por motivos de guarda religiosa. O colegiado25

analisou o pedido de acordo com a lei 13796, de 03 de janeiro de 2019 da Presidência da República26

e a Ordem de Serviço 001/2019/PROEN/UFSJ de 08 de julho de 2019. O pedido do aluno foi27

INDEFERIDO, pois o aluno não atendeu ao disposto no art. 2º da Ordem de Serviço28

001/2019/PROEN. O aluno deveria fazer o requerimento com antecedência de 24 horas ao29

impedimento e apresentar documento emitido pelo líder religioso de acordo com a ordem de30

serviço. O item 5 - Ciência eventos do Centro Acadêmico dos Estudantes de Enfermagem da31

UFSJ; Humberto apresentou os eventos propostos pelo Centro Acadêmico para ciência do32

colegiado. A ciência dos eventos atende ao disposto na Norma 003/2019/Colegiado para emissão33

de certificados. O item 6 - Ciência de Minicurso da LACCAD - Liga Acadêmica de Cuidados a34

Criança e ao Adolescente; Humberto apresentou documento enviado pela liga referente a35

minicurso a ser ministrado em 08/11/19 para ciência do colegiado. A solicitação da ciência foi36



entregue no prazo de acordo o disposto na Norma 003/2019/Colegiado para emissão de certificados.37

O item 7 - Discussão de novos campos para Estágio Supervisionado; Humberto apresentou ao38

colegiado sobre os campos de estágio supervisionado que estão sendo utilizados neste semestre. No39

próximo semestre a previsão é de 21 alunos para o ES I e 31 para o ES II. O credenciamento com o40

Hospital Nossa Senhora das Mercês termina em 23/01/2020. Considerando o número de alunos41

para o ES I no próximo semestre, foi proposto que o credenciamento com o Hospital Nossa42

Senhora das Mercês não seja renovado. Existe uma perda na formação do alunos devido a distância43

do professor orientador, falta de intervenção do preceptor e dinâmica dos trabalhos no hospital que44

diferem do praticado no Hospital São João de Deus. Também está sendo considerando a redução45

dos custos das viagens e auxílios aos alunos. No Hospital São João de Deus além da UFSJ, o46

hospital recebe alunos de outras instituições para fazerem estágio. Visando a organização dos47

próximos semestres e para que o curso tenha mais campos disponíveis foi sugerido que seja feito o48

credenciamento de outros hospitais da cidade de Divinópolis (Hospital São Judas e Hospital Santa49

Mônica). A ampliação dos campos seria para o ES e também para o PIESC. O aluno veria50

realidades diferentes. O colegiado ressaltou a importância de fazer visitas in loco antes de fechar o51

credenciamento. O colegiado decidiu que a coordenação vai entrar em contato com o Hospital52

Santa Mônica para marcar uma visita e verificar a possibilidade de credenciamento para receber53

alunos do curso de enfermagem. Professora Patrícia pediu para apresentar uma situação ao54

colegiado. A professora Patrícia e professora Elaine Gesteira são orientadoras de um grupo de ES I55

no Hospital São João de Deus e relatou ao colegiado as dificuldades da aluna que está fazendo56

estágio no setor de pediatria. A aluna possui ocorrências durante o 1º ciclo do ES. Na avaliação do57

1º ciclo a aluna não apresentou as habilidades necessárias para obtenção de boas notas. A aluna58

agiu com imprudência e imperícia de acordo com a avaliação da preceptora e da enfermeira do59

setor. A aluna apresenta dificuldades de relacionamento, sendo desrespeitosa com os funcionários60

do setor e também não acata as ordens dadas. A aluna possui atrasos e faltas e não apresentou as61

listas de presença no campo de ES. Também não apresentou o diário de campo e faltou em algumas62

orientações realizadas na UFSJ. As atitudes da aluna prejudicam a imagem da UFSJ dentro do63

Hospital. O hospital foi contrário a troca da aluna de setor. As professoras fizeram tentativas de64

resgate e acolhimento à aluna, mas não tiveram êxito. Foi sugerido que as professoras peçam para a65

preceptora e para a enfermeira do setor um relatório sobre a aluna. A professora informou que a66

enfermeira do setor manifestou que não fará relatório sobre as ocorrências. Será necessário fazer67

uma análise se a aluna conseguirá cumprir as 360 horas obrigatórias para o ES dentro do calendário68

da graduação. Devido ao encerramento do 1º ciclo será solicitado que a aluna entregue as folhas de69

frequência e diário de campo em prazo determinado pela coordenação do ES I. A aluna entrou com70

atestado médico, pois fez uma cirurgia. As professoras irão encaminhar documentos do ES I da71

aluna para o colegiado. A coordenação do ES deverá fazer reunião com os orientadores e72



preceptores no início de cada semestre para tratar dos assuntos relacionados aos campos de ES73

como cumprimento de horários, troca de setores, ausência de preceptores e outros. A coordenação74

está verificando a possibilidade de contratar novo preceptor de 10 horas para poder fazer uma75

escala e o aluno ficar 06 horas (30 semanais) em campo, pois atualmente o aluno só tem76

acompanhamento de preceptor para ficar 05 horas diárias (20 semanais). Deverá ser verificado o77

calendário de aulas e a presença de preceptor para pedir a aluna um calendário de reposição das78

faltas. No sistema de diário da graduação são lançadas somente as horas de orientação (ch do79

docente), a coordenação irá verificar na sede como proceder para lançar as faltas da aluna se a80

mesma não conseguir cumprir a carga horário do ES. Os documentos referente a presença e81

avaliação dos alunos do ES devem ser entregues na coordenação para arquivo. Para uma82

acompanhamento mais próximo dos alunos e identificação de dificuldades o professor Juliano irá83

fazer um projeto da criação dos conselhos de classe. O projeto será apresentado aos coordenadores84

de UC e coordenadores de período. Se necessário serão feitos ajustes nas funções dos85

coordenadores de período. Também será verificada a possibilidade de realizar um programa de86

tutoria. Nada mais havendo a tratar eu, Isabel Cristina da Silveira Bento, lavrei a presente ata que87

depois de lida e aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. Divinópolis, quatro de88

novembro de dois mil e dezenove.89
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